



LO QUE DICEN ALGUNOS PROHOMBRES

El mayor disparate que ha oído el señor Lerroux

MADRID.—El Sr. Lerroux ha recibido a los periodistas, quienes le preguntaron si se estaban realizando gestiones para formar nuevo Gobierno.

—No hay nada del nuevo Gobierno—contestó el Sr. Lerroux—, y, como comprenderá, es natural que no lo haya, porque antes tiene que haber encargo del Presidente de la República. Lo contrario sería repartirse la liebre antes de traerla a casa.

—Se habla de que se trata de formar un Gobierno republicano de izquierdas.

—¡Ah! ¿Pero ahora soy yo de izquierdas? Una vez me colocan a la izquierda y otras a la derecha, según les conviene. No, no hay nada de eso.

—Pues se asegura que cuentan con usted.

—¿Pero quiénes son ellos y con qué fuerza cuentan? Porque lo primero que hace falta para formar un Gobierno parlamentario es contar con fuerza, y cuando no se tiene hay que esperar o ayudar. Además, yo por conquistar unas voluntades personales de izquierdas, no voy a prescindir de las fuerzas que hay a la derecha.

—El propósito que se les atribuye es llegar a la disolución de estas Cortes a la primera derrota que sufra el Gobierno.

—Ese es el mayor disparate que he oído. Eso va contra el derecho y contra toda lógica. Hay que respetar la voluntad nacional. La democracia no consiste en decir que los votos son buenos cuando nos favorecen y que no sirven cuando nos son adversos. ¿Han triunfado las derechas? Pues hay que acatar el fallo de la opinión y aceptarlo como ejemplo para el camino que debemos seguir nosotros. Si las derechas actúan dentro de la ley, no hay más remedio que acatar el resultado. Otra sería si se salieran de la legalidad, porque entonces tendríamos derecho nosotros a ser revolucionarios.

—¿Qué Gobierno debe formarse?

—Un Gobierno centro. Si las derechas estuvieran dentro de la República, a ellas les correspondería el Poder; pero, como no es así, corresponderá a los radicales la formación de Gobierno. Yo soy el encargado de solicitar la colaboración de fuerzas, y si todo fallase, iría sólo con el partido radical. Lo que no puede ser en estos momentos.

Besteiro define a Botella

—El Sr. Besteiro ha hecho a un redactor del «Heraldo» unas declaraciones en relación con el momento político, y los acontecimientos revolucionarios que se vienen anunciando.

Como el periodista le preguntara sobre las manifestaciones hechas por un ministro a la salida del Consejo, contestó:

—Le repito mi creencia de que entramos en un período de normalidad que puede ser sólo alterado débilmente. Estos movimientos políticos estrambóticos irán remitiendo, cesando, y no creo que tengan eficacia ni repercusión en una revolución social ordenada.

—¿Cree usted legalmente fundamentada la tesis del Sr. Botella Asensal sobre la reunión de las Cortes Constituyentes?

—El Sr. Botella no tiene tesis; tiene analfabetismo. De otra parte, nadie tiene autoridad para volver a reunir las Cortes Constituyentes más que yo, y esto es el caso, señalado por la Constitución, de que la Cá-

mara no se reuniera nuevamente a los noventa días de haber celebrado su última sesión.

—¿Tendrán, a juicio de usted, una vida larga o corta las próximas Cortes?

—Esta Cámara que va a reunirse ahora no tendrá una vida tan efímera como algunos creen; pero no será larga. Este criterio mío no es de ahora.

Del discurso del Sr. Cambó

BARCELONA.—Entre los discursos pronunciados en el teatro Olimpia durante el banquete a los concejales de la Lliga, el Sr. Ventosa atacó a la Esquerra y al Parlamento catalán que usufructúa ésta, pero dijo que el juicio final será el día 17 en el que el cuerpo electoral dará su veredicto.

El Sr. Cambó hizo resaltar el triunfo de la Lliga en el Parlamento español y dice que no le preocupa la situación parlamentaria respecto al Estatuto. Afirmó que no tiene tanta confianza en el patriotismo y serenidad de los hombres que gobiernan a Cataluña.

Respecto del orden público en Cataluña culpó a los actuales gobernantes de la Esquerra del desprestigio de la autoridad que ha dado lecciones de subversión. El orden público debió de ser el último servicio traspasado a Cataluña.

Analizando la situación creada en toda España por el resultado electoral, dijo que ha marcado una oscilación de péndulo demasiado acentuada. La Lliga se opone a que se apodere del Poder el estrechismo de derechas o de izquierdas, pues unas y otras representan en el régimen de democracia una perturbación.

Afirmó por último que la Lliga no ha predicado nunca estridencias revolucionarias, sino una doctrina evolutiva.

Alba, presidente de las Cortes

—Se da como lo más probable que D. Santiago Alba será nombrado presidente de las Cortes. Entre los distintos partidos políticos existe cierta inteligencia para unánimemente acordar este nombramiento.

Reunión política de ministros y ex ministros en el domicilio del Sr. Casares Quiroga

Anoche, a las once y cuarto, se reunieron en el domicilio del señor Casares Quiroga con éste, los ministros de Trabajo, Estado, Comunicaciones y Marina, y además don Manuel Azafia y D. Marcelino Domingo.

La reunión se prolongó hasta las dos menos cuarto de la madrugada.

Los escasos periodistas que aguardaban en el portal abordaron, en primer lugar, al Sr. Azafia, que iba acompañado por el ministro de Comunicaciones.

El Sr. Domingo, cuando tomaba el coche con el ministro de Estado, manifestó que no podía decir nada.

—¿Cree usted que surgirá mañana la crisis?

Hizo un gesto significativo y exclamó:

—Ni lo creo ni lo dejo de creer. Lo único que sé es que nos hemos quedado sin voz.

—Eso es—interrumpió el señor Sánchez Albornoz—, y además que hace mucho frío.

Un reportero insistió:

—¿Pero se retirarán los ministros de que se viene hablando?

—Perdóneme, pero no puedo hablar—contestó el Sr. Domingo. Por último, rodearon los informadores al ministro de Marina, que iba con el de Trabajo, y el Sr. Pita Romero dijo:

Temas del día

Ni impacencias ni intransigencias

Grandes han sido los compromisos que los diputados derechistas han contraído con sus electores y enorme la responsabilidad que han de arrosar en su gestión parlamentaria. Pero por eso mismo, por la amplia magnitud y envergadura de la empresa que acometen, es preciso que la gran masa de las derechas no se sienta movida por impacencias excesivas ni por intransigencias contraproducentes. Trabajo inmediato de quienes tienen el deber de orientar a la opinión es hacerla ver la realidad de la situación patria en todo su desnudo verismo y mantener el fuego sagrado del entusiasmo, evitando al propio tiempo que éste se saiga de los límites de la conveniencia y de la posibilidad.

Se ha dicho muchas veces durante los dos últimos años que la reconquista no podía ser obra de un día, sino de tiempo y de conciencia. Y así es en verdad. La reconquista de los derechos, de los respetos, de todo lo que se nos ha arrebatado, ha de ser paulatina, aunque afortunadamente el paso de gigante dado en las elecciones acorará considerablemente el camino, si sabemos aprovecharle con serenidad y con prudencia. No hay que hacerse ilusiones locas que puedan originar desengaños, cansancio, y, lo que sería peor de todo, la desbandada. Los diputados derechistas van a procurar una rectificación de procedimientos en materia religiosa, social, económica, administrativa, regional... en todo en fin. La tarea no puede ser más ardua. Porque, no se olvide, que aún quedan en España muchos que por egoísmo o por alucinación no han desistido de proseguir y apoyar la política sectaria y socializante; quedan partidarios de Lerroux el masón, de Maura el funesto, de Largo Caballero el iracundo y hasta de Bolívar el comunista. Y la oposición que todos estos han de hacer a las derechas dentro y fuera del Parlamento, por todos los medios legales e ilegales y usando de los más variados procedimientos, desde la injuria a la violencia, ha de ser tremenda.

Contra todo eso van a luchar los diputados derechistas. Lucha durísima en la que muchas veces una transigencia puede ser un triunfo, y un aplazamiento un acierto. Lucha en la que debe seguirles asistiendo la opinión de la misma manera que les ha apoyado para salir triunfantes en las elecciones.

No quiséramos que viera nadie en estas palabras reconocimiento de impotencia para lograr las justas reivindicaciones derechistas ni resignación con lo que ha ensuciado el estúpido movimiento de reacción puesto de manifiesto el día 19 del pasado. Por el contrario, ellas son exponencia de nuestra conciencia del poder de las derechas y de la verdadera finalidad de ese poder que no ha de ser aplicado para provocar desastres de los que todos tendríamos que sentir sino para lograr avances firmes, inamovibles, que nos lleven sin peligro al éxito final de nuestras aspiraciones.

Para ello tengamos plena confianza en nuestros representantes en Cortes y no les exijamos más de lo que humanamente puedan hacer. Y sigamos con nuestra disciplina y nuestra fe en la causa de las derechas conquistando organismos provinciales y locales, captando masas y poniendo en práctica nuestras doctrinas. Que así será mucho más seguro nuestro éxito que si nos dedicamos a la instigación impertinente o a la crítica estéril de esos 212 diputados que pueden hacer mucho (mucho, pero no todo) en breves días.

Las elecciones vistas desde el extranjero

La prensa extranjera, que tanta atención ha dedicado a las elecciones españolas del día 19, también dedica editoriales a las celebradas el pasado día 5. El órgano del partido radical francés «La République» dice: «Si la República quiere dudar, es necesario que en España, como en Francia, se haga tolerante.» «El Times» por su parte comenta:

«Los socialistas desean ardientemente dos cosas: asegurar un frente común con el anarcosindicalismo y con los comunistas, y que los monárquicos se manifiesten claramente tales. Esto le colocaría en

una posición ventajosa para llevar al proletariado a la revolución bajo el pretexto de que una revolución sangrienta es preferible a la tiranía borbónica, como ellos dicen.» Y refiriéndose al jefe de la C. E. D. A. dice: «Gil Robles, el joven jefe del partido conservador más numeroso tiene ciertamente un grave problema que resolver, y debe tener presente que los socialistas desean que se declare monárquico, porque estiman los socialistas que las derechas quedarían de esa forma perjudicadas, y sería, por el contrario, facilitada la unión de los socialistas con la Confederación.»

El «Journal des Débats» en un artículo dedicado a las elecciones españolas, estima, que con las naturales reservas con respecto a un porvenir en el cual lo desconocido juega un papel superior a lo cierto, es de prever la constitución de un Gobierno de concentración.

«The Times», de Londres, dice: «Parece seguro que el pueblo español desea ver el régimen bien equilibrado. El mismo periódico añade que, por el momento, la principal preocupación de los dirigentes españoles debe ser el mantenimiento del orden.»

El «Morning Post», por su parte, consagra un largo artículo a los resultados de las elecciones españolas, y cree que, en el punto en que se hallan las cosas, puede permitirse felicitar a España por dichos resultados.

«Angriff», órgano del nacionalsocialismo, se felicita del fracaso del marxismo, y refiriéndose también al Sr. Gil Robles, dice en una «interview» con un español: «—Pero, hombre, qué éxito el de

Una maniobra indigna

A primera hora de la madrugada comenzó a circular por Madrid el rumor de que en diversos puntos de la capital se estaban quemando conventos. El rumor era esparcido por medio de avisos telefónicos que se daban a personas de conocida significación derechista y siempre, claro es, por medio de un comunicante anónimo. En estos avisos se les decía que acudieran cuanto antes a los centros de derecha para desde allí salir a impedir la comisión de tales hechos.

Se trató de inquirir lo que sobre el particular hubiera en la Dirección de Seguridad, donde manifestaron que el rumor era totalmente absurdo pues no solo no se había producido acto alguno de esta naturaleza sino que las autoridades contaban con medios suficientes para impedirlo a rajataba.

Algunos del mismo centro policiaco sugirió la sospecha de que los tales avisos telefónicos fueron una añagaza con el fin de provocar la salida a la calle de los entusiastas jóvenes de derecha para que en el caso de que alguno llevase armas fuera detenido por la Policía y que esta ha estado realizando frecuentes cacheos durante toda la noche.

La Orga se queda en cuadro

—Según se aseguraba en el Congreso, de los seis diputados con que cuenta la Orga, los señores González López, Rodríguez Pérez e Iglesias Corral, se van a pasar al partido radical.

La Orga quedará reducida en este caso a los señores Casares Quiroga, Pita Romero y Rodríguez Cárdenas.

Los diputados por Burgos

BURGOS.—De los últimos datos de la segunda vuelta electoral se deduce como seguro el triunfo de los señores Albiñana y Bedoya.

Una radio clandestina

SEVILLA.—Después de muchas pesquisas, se ha logrado averiguar dónde estaba una emisora clandestina que desde algún tiempo se dedicaba a difundir noticias falsas. Personada la policía en la calle del Pilar, número 11, se incautó del aparato y procedió a la detección de José Velasco, el cual había declarado que tenía la emisora para anunciarse en el oficio que tiene y para darse el gusto de esparcir noticias. El gobernador le ha impuesto una multa.

Los exconcejales de Benicombia destituyen violentamente a una comisión gestora

PEGO.—En Benicombia, los concejales que se hallaban procesados por rotura de urnas en las elecciones verificadas el 28 de junio de 1931, y que han sido absueltos por la Audiencia de Alicante, se apoderaron del Ayuntamiento de dicho pueblo, requiriendo al notario de Mula, el que levantó acta, desistiendo por sí a los miembros de la comisión gestora que regía el Municipio. Los ánimos están muy excitados.

Esta comisión tan pintorescamente destituida y presidida por su alcalde, D. Angel Pérez, ha dado cuenta al juez de instrucción del hecho.

Ha sido proclamado alcalde notarialmente el que lo era en aquella época, D. Juan Caselles Pérez.

ustedes en España. ¿Cómo lo han conseguido en tan poco tiempo?

—¿Quién es ese Gil Robles? ¿Es verdad que es tan joven y que vale tanto?

—¿Y los socialistas, se dedican como aquí, a azuzar a las masas a la revolución cuando han perdido los enchufes?

¿Se puede vivir?

Con este título publica «Diario de Navarra» el siguiente hecho:

«Esta madrugada, a la una, hemos sabido que anoche en Tudela fueron objeto de un atropello injustificado el ilustre aviador navarro D. Julio Ruiz de Alda y dos amigos suyos, los señores Peñarredonda y Rodríguez Pérez, que le acompañaban desde Zaragoza, a su paso por aquella ciudad navarra.»

El mero hecho de pasar por aquella ciudad el Sr. Ruiz de Alda, fué motivo para que el alcalde accidental de Tudela, Sr. Burgaleta, que se enteró del viaje por un telegrama que el famoso aviador puso a su amigo de Tudela Sr. Ruiz Castillejos, despegase todo su celo para que el peso de su autoridad no pasase desapercibido con los inofensivos ciudadanos que atravesaban en viaje de turismo, de paso para Pamplona, por la ciudad de su mando. Y como lo pensó lo hizo. Así que llegaron los viajeros a Tudela a cosa de las siete de la noche, les hizo detener por dos guardias urbanos y conducidos al Ayuntamiento, donde fueron cacheados e interrogados como vulgares perturbadores.

Esto es lo de menos. Lo malo fué—y esto es lo censurable y lamentable del caso, no lo otro que en razón de autoridad ni siquiera nos permitimos discutir—que se dió, por quien sea, con evidente indiscreción y peligro del orden, la voz de alarma por el pueblo para que los elementos perturbadores y levantiscos que nunca faltan se manifestaran, ante el Ayuntamiento, en forma levantisca y desde luego inhospitalaria contra unos forasteros y pacíficos ciudadanos.

Desde las siete de la tarde hasta las once de la noche las turbas pidieron a gritos poco menos que la cabeza del Sr. Ruiz de Alda y de sus acompañantes en forma incivil y poco tranquilizadora hasta el punto de que tuvo que intervenir seriamente la Guardia civil para disolver a los manifestantes, no sin que éstos hubieran cometido con el coche taxi de alquiler que tralan desde Zaragoza el inicu atropello de inutilizarlo completamente. Tuvieron incluso, la intención de incendiarlo, pero la actitud suplicante del chófer, que era un obrero como otro cualquiera, les contuvo en la tropelía.

Por fin, rodeados de Guardia civil y en medio de grandes precauciones pudieron salir de Tudela los viajeros y llegar a Pamplona a cosa de la una de la madrugada, a cuya hora nos entrevistamos con Ruiz de Alda y sus amigos que no salían de su asombro e indignación.

Me extraña mucho—nos decía Ruiz de Alda—y más aun en un pueblo de paisanos míos donde soy tan conocido y con la ilusión de ser apreciado. No tengo por qué ocultar mis simpatías fascistas, porque están todas las ideas amparadas por las leyes. Actuó siempre a la luz del día dando la cara, y todo el mundo sabe que no conspiro ni que saigo nunca de la legalidad. Por eso es más de extrañar la prevención contra nosotros de la autoridad local de Tudela, que si tiene disculpa en las actuales circunstancias, no la tiene para dar lugar con su actitud a que las masas levantiscas, se revolvieren aldisgo contra nosotros dándonos el disgusto de su hostilidad violenta, y al conductor del coche de alquiler que tratamos de hacer víctima del atropello inicu de que se lo inutilizaran, y poco menos de que se lo quemaran».

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

Después de las elecciones

Han terminado o se pueden dar por terminadas las elecciones generales para diputados a Cortes. Faltan datos de algunas provincias cuando escribimos estas líneas, pero cualquiera que sea el resultado de los escrutinios no alterará esencialmente el panorama parlamentario. Lo mismo es la minoría socialista con diez o quince votos más; y en el mismo caso están los radicales aproximándose con las nuevas actas logradas por el apoyo de las derechas o en coalición con ellas al centenar de votos. En cuanto a los nuestros, a los de la última significación, nada cambia fundamentalmente con que contemos con ciento noventa o noventa y cinco diputados, por ejemplo, en vez de doscientos o doscientos diez; ya que el objetivo electoral no ha sido el de alcanzar una mayoría absoluta para el ejercicio directo del Gobierno sino un número de diputados más que suficiente para que no pueda gobernarse sin ellos y menos contrariando su significación.

Es con todo lamentable que resulte victoriosa en Madrid, aunque por escasa relativa diferencia de votos la candidatura socialista, si bien esa victoria sea consecuencia, no de una lucha noble ciudadana, sino de la violencia y de la coacción más abominables ejercidas por pandillas del socialismo que con sus insultos y amenazas consigieron atemorizar y retraer a algunas gentes, restando así a la candidatura de derechas los pocos votos que hubieran necesitado para coronar con el de Madrid el triunfo espléndido logrado en toda España.

Decía en uno de sus últimos discursos el por tantos motivos benemérito jefe de la Acción Popular, Sr. Gil Robles, que la extraordinaria victoria de las derechas era todavía mayor si se consideraba que había sido obtenida, no por unas agrupaciones avezadas a estas batallas electorales, sino por un ejército blasonado, frente a otros habituados a semejante guerra. Exacto de toda exactitud. La inexperiencia ha sido aventajada por el entusiasmo, de tal manera que puede decirse que son legión en ese ejército no los soldados buenos, sino los soldados heroicos. Pero es visto que se necesita algo más, ya que el adversario tiene propensión marcadísima a situarse no solo al margen, sino frente al derecho. Y esto que se necesita, por muy lamentable y doloroso que sea es una fuerza de choque, no para ofender, sino para defender el derecho legítimamente agredido y no amparado o torcidamente amparado por quienes tienen el deber de hacerlo. Y este será el complemento de la magnífica organización electoral de las derechas, las cuales, si deben re-

Bibliografía

«Patronos y obreros». Por Joaquín Azplazu. Biblioteca de Cuestiones Actuales XXV.—«Ediciones FAX». Plaza de Santo Domingo, 15. Apartado 8 001. Madrid.

Bajo el expresivo título Patronos y obreros ha reunido el autor el estudio de varios «nuevos problemas sociales de actualidad»: el paro forzoso, el control obrero, la moral en la Bolsa y deberes patronales.

El paro forzoso es problema de tal importancia como cuentan los números: en 1929 había alrededor de diez millones de parados en el mundo, en 1930 se dobló la cifra, y esta es la hora que continúa en aumento: seis millones de parados en Norteamérica, tres en Inglaterra, seis en Alemania... las cifras son espantosas! ¿Es que semejante crisis es inevitable y la ha de sufrir el género humano como si fuese una enfermedad periódica irremediable? ¿O deben aplicarse los economistas a su estudio y remedio, como los médicos se aplicaron al del cólera y la viruela, consiguiendo con su trabajo ahuyentar o disminuir notablemente esos antiguos azotes?

El control obrero lo enfoca el autor desde el aspecto cristiano; y como se trata de un problema económico-social, se guía en su trabajo por dos virtudes fundamentales en la vida cristiana, eminentemente sociales a la par: la justicia y la caridad.

La moral en la Bolsa ofrece doble aspecto: el individual que atañe a la justicia de las operaciones hechas por los clientes, y el social que mira al bien público por virtud de las repercusiones que la orientación de la Bolsa puede ofrecer en la economía nacional. El autor considera el problema como corolario de otro más amplio: el del justo precio que estudia en principio; examina después la formación de precios en las Bolsas; el deño, la alteración de los precios y, por último, la actuación del Estado.

El último problema es el referente a los deberes patronales. No desconoce el autor—claro que no—los derechos del patrono; pero éstos son como el capítulo primero de su aprendizaje; y así inculca los principales deberes, y tanto más claramente cuanto son más duros. Forman dos grupos: el económico-moral, que gira alrededor de la llamada justicia social, y el religioso-moral, que se apoya en la virtud de la Religión y a veces en los mismos fundamentos del derecho natural.

signarse siempre—resignación que se dice aceptación libre y consciente del suceso adverso—cuando sean lealmente vencidas, tienen que rebelarse contra quienes granjean el triunfo, que no es tal, valiéndose de la coacción y de los atropellos más escandalosos. La experiencia de estas elecciones habrá enseñado a los dignísimos directores de los grupos de derechas que hay que ir resueltamente con la ley, pero también que es preciso sancionar pronta y enérgicamente los desmanes de los que van contra ella.

Patricio

AMERICA. NUEVA YORK

II

Pasemos a describir los puentes que hay sobre el río Este, todos a cual más suntuosos. Como son varios examinaremos solamente uno: el Queensboro que costó unos 20 millones de dólares y nos parece el más admirable de todos.

Tomaremos el tren elevado en la 2.ª Avenue en la estación de arranque, o sea, South Ferry, y nos detendremos en Park Row, plaza donde está enclavado el City Hall Building o palacio del Ayuntamiento y la estatua de Yale, no el inventor ni fabricante de ceraduras de esta marca, sino un héroe yanqui, del cual toman el nombre aquellas. Y ya que estamos en esta plaza, echemos una mirada, un tanto arrogante, al Post Office o Casa de Correos porque la de casa es mejor: quiero decir, la de Madrid.

Volvamos a subir en el elevado y nos detendremos en la calle 59 y frente a esta calle empieza el puente de Queensboro. Este tiene cuatro líneas de tranvías, a los lados y el centro para los carruajes; a los lados y sobre los tranvías hay otro piso, con grandes aceras, para los peatones. Tendrá el puente unos 40 metros de alto por 25 de ancho, y por debajo pasan toda clase de barcos, por altos que tengan los mástil.

Si te parece, lector amigo, volvamos a emprender nuestro viaje y, siempre en el elevado, te llevaré para que respires un poco el aire libre del campo, al New York Zoological Garden, o dicho en cristiano Parque o Jardín Zoológico, que está al terminar la línea del elevado; en él viven muchos animales inofensivos, claro está, casi en completa libertad: pues se ven rebañes de ciervos, bisontes, aves frías, etc. y las fieras, como es natural, están encerradas, pero en jaulas muy grandes.

Volvamos de nuevo a la ciudad siempre en el elevado, y al pasar por la estación de la calle 129 podemos pedir transferencia, para con el mismo billete utilizar el subway, pero pasamos de largo hasta la estación del South-Ferry y al descender a la calle nos encontramos en Battery Place, que está allí mismo, a orilla de la bahía. Aquí podemos admirar el gran «Aquarium» donde viven tres mil diferentes clases de peces, algunos muy grandes, como las focas y otros, en agua del mar constantemente renovada.

Subamos, andando, por la célebre en el mundo Broadway, famosa calle que corta a la ciudad en sentido diagonal, de Sur a Norte, en la que están los más principales edificios como los grandes Hoteles, Teatros los famosos «Rascacielos» y la también famosa Wall Street, calle en la que están los Bancos y las principales casas de contrata-

ción del dinero. Puede decirse que en esta calle no hay más comercio, ni establecimiento ninguno, que no sea financiero. La Broadway Street es una maravilla vista de noche.

De grandes Hoteles veamos alguno, como el Mc. Alpin, que está considerado como el más grande del mundo, que cuenta con unas 1.500 personas empleadas en él; y semejantes a éste, hay muchos.

Al llegar a la calle 42 marchamos por ella para salir a la Fifth Avenue (5.ª Avenida) también universalmente célebre. En la esquina está la Public Library (Biblioteca) con la fachada e interior todo de mármol, pero también creemos que la de casa es más suntuosa, más grande, aunque no sea tan rica. Verdad es que en ésta, en la de Madrid, están instalados algunos museos y otras varias dependencias que nada tienen que ver con los libros. En la misma Quinta Avenida entre las calles 50 y 51, está la St. Patrick Cathedral. No es mal edificio, pero por acá tenemos muchas y mejores catedrales.

¿No oyes esa armoniosa música? Pues son las campanas de la catedral, que están tocando a misa mayor. Entremos un momento y verás con qué recogimiento y fervor se practica aquí la religión. Mira esos seis señores que salen de los del público asistente a la misa, a la hora de la colecta, con sendos canastillos por toda la iglesia regresando éstos al punto de partida, llenos de plata y billetes.

Vamos de prisa, por que falta mucho y no nos podemos detener a ver todo con detenimiento.

En ésta 5.ª avenida, está también el Museo del Arte y aunque no despreciable lo tenemos mejor en Madrid; así es que pasemos de largo y vamos al de Historia Natural que aunque está un poco distante podemos ir andando que está en la calle 77 y Columbus Avenida lado Oeste. Buen edificio; aunque su arquitectura es un poco pesada, según el gusto sajón y sobrio de ornamentación; pero por dentro ¡ah, por dentro! Por dentro es una maravilla. Allí se puede ver, desde la incubación y desarrollo de la mosca, hasta los monstruosos saurios, prehistóricos, de 24 metros de largo por 7 de altos, ballenas y millones de cosas más, todas ellas interesantísimas.

Tomemos otra vez el elevado de la 9.ª Avenida, al que se sube por una escalera giratoria y vamos a la Iglesia española de la calle 156 habiéndonos dejado otra atrás, en la calle 14. Pues bien, aquí en esta misma calle 156 y casi junto a la Iglesia, vamos a ver, con algún detenimiento, una cosa, que si eres buen español y amante de nuestra querida patria, pasarás un buen rato: Se trata de la Hispanic Society of America, vastísimo edificio en cuya fachada campean sendos

medallones, de piedra, con los bustos de Santa Teresa, Cervantes, Tirso de Molina, Calderón, etc., y en otro edificio contiguo a este está el Museo y Biblioteca españoles. En el Museo, todos los objetos son españoles, desde los más antiguos hasta nuestros días; es como a modo de una historia de España. Y crearás, amigo lector, que este Museo, con el dineral que habrá costado y el que cuesta su sostenimiento, será cosa de alguna sociedad española, como parece indicar el título. Pues no hay nada de eso. Todo eso, se debe a ese hombre extraordinario, a ese caballero norteamericano, Mr. Huntington, enamorado de las cosas de España y al que nunca agradeceremos lo bastante los españoles el entusiasmo que siente por nuestra patria.

El cronista no olvide, ni perdona el desaguado que nos hicieron los yanquis el año 1898, pero eso nada tiene que ver con algunos (hay varios) individuos de aquella nación, que son en espíritu más españoles que muchos de nuestros compatriotas y consideramos como un honor el haber tenido la suerte de estrechar la mano de tan digno caballero, Mr. Huntington, en su casa de la West 81 cer estree en Nueva York; habla español como nosotros y todo en su casa respira españolismo.

En fin, lector amigo; perdona que te haya dado un tan largo paseo, que es entre Battery Place y la calle 156, habrá sus tres, leguas, mal contadas.

Y ya, puesto que estamos cerca, regresaremos, dándonos un paseo, por el magnífico River-Side, orilla Este del río Hudson y comeremos en uno de esos comedores automáticos o aquellos otros que, sin ser automáticos, se sirven uno a sí mismo, sin más ceremonia que alargar la mano y coger el plato, o platos, que más le gusten, todos recién hechos y presentados en grandes vitrinas y pagar a la salida lo que declare que ha tomado que siempre es creído bajo su palabra honrada.

Esta es a grandes rasgos la ciudad de Nueva York, sin meternos a hacer una descripción minuciosa, por que sería tarea poco menos que

Sección religiosa

SANTORAL

Día 7. Jueves. Vigilia de la Inmaculada Concepción.—Santos Ambrosio, dr. y Urbano, obs., y Martín, ab. cis.; Agotón, Policarpo, Teodoro y Siervo, mrs.; y Fara virgen.

La misa y oficio divino son de San Ambrosio, con rito doble y color blanco.

CULTOS

S. I. Catedral.—A las nueve y cuarto misa conventual rezada en el altar de Nuestra Señora de Gracia. A las nueve y media misa solemne de la Vigilia.

Novenas a la Inmaculada

Santo Tomás.—Empieza la solemne novena que la Congregación de Hijas de María y Santa Teresa de Jesús dedican a la Santísima Virgen en el misterio de su Concepción Inmaculada.

Por la mañana, a las ocho y ocho y media, misas rezadas en el altar de la Virgen. Por la tarde, a las seis, exposición de S. D. M., estación, rosario, preces de la novena, sermón a cargo del R. P. Eduardo Gómez, superior de la Casa de Misioneros Hijos del Corazón de María, de Zamora, reserva y Salve

Magdalena.—Solemne novena que las Religiosas Concepcionistas dedican a la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen María. Por la mañana, a las siete y media y ocho y media, misas rezadas. Por la tarde a las cinco y media, exposición de S. D. M., rosario, ejercicio de la novena, sermón a cargo de un P. Franciscano y reserva.

Del extranjero

PUERTO CABELLO.—En el vapor español «Magallanes», que ancló días pasados en esta bahía ha llegado un tipo al parecer turco, que trajo un espectáculo nunca visto. Según parece, se trata de un pez anfibio de los llamados «buey marino», parecido a la foca. Este pez hacia casi todo lo que le ordenaba su dueño, en presencia del público diciendo su nombre, Pascual, con voz gutural. El dueño, con un látigo en la mano castigaba al animal para que contestara y entonces se oía más claro y con más perfección: ¿Qué comes Pascual? y respondía el raro bicho: «Pescado» ¿Quién te pega a ti? y contestaba «Juan».

Es verdaderamente extraño este espectáculo del «buey marino», cosa que se ha visto por primera vez en este puerto.

imposible, aún para plumas mejor cortadas que la nuestra, pues nuestro objeto no ha sido otro que entretejer un poco a los lectores, rogándoles me perdonen el atrevimiento.

Juan José Ferales.

Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS
Arados de ALAEJOS
Prensas de ALAEJOS
Trilladoras de ALAEJOS
Aventadoras de ALAEJOS
Calzos y bujes de ALAEJOS
En la fundición de ALAEJOS
CATÁLOGOS GRATIS
A los pedidos a Jorge Martín y Hijo (Valladolid)

Folleto de EL DIARIO DE AVILA
AMOR QUE NO MUERE
Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

ja estantigua de D. Nemesio (el administrador) y aguantar las miradas moribundas del barbillampio secretario de su alteza el archiduque? ¡Ay, mi Marilquina de mi alma, campo de verdad, sin pretensiones, con la charla sabrosísima de Diego Menjunjes y el amor todo idealismo y ternura y pasión de Enrique Montesinos!

Al fin acabó el interminable almuerzo. Entonces, Marilquina Marzo me invitó a pasear con ella por el parque de la encomienda, una maravilla de frondosidad donde las encinas rugosas retuercen sus viejos troncos. Conforme a lo que yo esperaba, ninguna de mis primas ha visto con buenos ojos mi llega-

da a casa de la Aurora. Desde luego no soy tan tonta que no comprenda el porqué. Las infelices creen que voy a ser una más en el sorteo de premios en que todas creen sacar el gordo. El gordo es el amor de Carlos Estremera. ¿El amor...? ¡Dios sabe en quien se habrá fijado Carlos Estremera! No, no hay que adornar a las demás con la misma recitación de intenciones que tengo yo. Yo no admitiría ninguna combinación sin entrar el amor en primer término; pero estas tres tontas van como sabuesos detrás de la fortuna de la duquesa y de la corona que ha de heredar Estremera. Yo soy más feliz que ellas: a mí me quiere un hombre

por mí mismo, nuestro cariño ha sido una cosa que ha brotado espontánea, sin sugerencias de nadie; él me quiere y yo le quiero intensamente. Si suplira esto el tercio de mis recelosas primas, no les molestaría tanto mi presencia en Covilla. Pero he aquí un motivo para callarlo: harías rabiar un poquito.

Sentadas bajo una encina enorme que tiene unas bellotas muy dulces... (Marilquina se ha encaramado en el árbol y me ha ido tirando en la falda hasta que he dicho «basta») hemos recordado nuestros años de internado. Marilquina es algo mayor que yo y hace tres años que salió de la pensión. Es una chica muy bien educada.

—Yo creía encontrar aquí a Carlos Estremera... ¡Insinué mientras parita con los dientes una bellota.

—¿Carlos?... No, Carlos no está nunca de «hecho» en la «hecha».

—Es extraño...

—Al contrario: es muy natural.

—No comprendo...

—Sí, chica. La casa solitaria de los Covilla está en el pueblo llamado «Auto» apenas hay una

hora de distancia. Una casa como un palacio, sin exageración; y Carlos es un muchacho muy independiente, le gusta vivir a su modo, no se resigna con facilidad a las imposiciones que implica el ser huésped de una mujer tan autoritaria y caprichosa como la Aurora...

—La verdad es que la Aurora algunas veces se pone muy chinita... ¡así me convencida (aun me escocía el almuerzo con la malhadada ocurrencia de colocarme entre los dos pelmas).

—Además, Estremera tiene un carácter muy alivo al cual repugna todo lo que trascienda a lagotería y menos con Aurora...

—Sí, comprendo: aquí la cosa podría interpretarse en otro sentido. Es un rasgo simpático.

—No es mal chico Carlos Estremera.

—Ya me han informado...

—¿Sí?

Me mordí los labios: la verdad es que no quería hablar de mi encuentro con el desconocido del pabello, el porqué no sabría decirlo, pero ni a la Aurora, ni a mis pa-

dres ni a mi novio, he dicho más sino que hubimos de pernoctar en una casa aislada en el campo a causa del violentísimo aguacero. Una tremenda turbación me invadía cada vez que me acuerdo de la aventura y de las horas deliciosas de charla y de la audaz al par que simpática traza del caballero que nos acogió... mejor dicho, el cual allanamos la morada con nuestras manos lavadas.

—Sí: Carlos Estremera es muy conocido—murmuré quitando importancia a mis palabras.

—Es una lástima que sea tan cabeza de chorlito—se lamentó Marilquina.

—¿No ejerce ninguna carrera?

—¿Carrera? Ni pensarlo. Es uno de estos tipos que creen que han nacido para gozar sólomente... (había una sorda amargura en el acento de Marilquina Marzo). Tiene mucho dinero, carece de una educación sólida, siempre ha hecho su santísima voluntad. Aquí, entre nosotros, tiene condiciones muy poco recomendables para marido: es un perfecto egoísta, un frívolo incapaz de alimentar ningún sentimiento consistente.

—Ya ves... Y la persona que me informó me dijo a mí que era un buen chico—repuse defraudada.

—Y lo es... ¡un excelente muchacho! Ahora que si la que se case con él pretende encontrar el mirlo blanco del amor, se lleva un chasco. Estremera no puede darle nada al amor: ha gastado en devaneos y amorios demasiadas energías...

Aún vibran en mis oídos las afirmaciones de mi interlocutor de la noche antes diciéndome que no tenía fama de libertino.

—¿Tiene... líos?—me atreví a preguntar.

—¡Mujer...—respondió comprensivamente Marilquina.—Pero guarda muy bien las formas. Además en Madrid, se conoce poco ese aspecto de su vida. ¿Tú no sabes que vive casi continuamente en París? Su abuelo, que era isabelino, tuvo que largarse a Francia cuando lo de Prim, y allí nació y allí se quedó por tesón en un desaterrado voluntario. De manera que los hijos, y luego los nietos, han tenido siempre una pata aquí y otra allá.

(Continúa)

AVILA AL DIA

SEMANA DE ESTUDIOS DE ACCION CATOLICA

El Sr. Palomo niega que vaya a ingresar en el partido radical.—Los jefes republicanos de izquierda se reunirán en una comida para tomar acuerdos

Impresiones de la calle

FRIO

¿De qué hablar sino del frío?... Frío en el cuerpo... Frío en muchos corazones...

Ayer la J. A. P. abulense, que tanto entusiasmo tiene, celebró un simpático acto de camaradería, sin discursos engolados, sin otra cosa—y es mucho!—que el calor de aquellos corazones pleróicos de vida y de ideal...

Ayer también continuó la «Semana de Acción Católica» en la Casa Social, donde un grupo numeroso de hombres, ansiosos de saber y de actuar, se reúne todas las tardes en derredor de un culto sacerdote a beber en la fuente de la sabiduría las magnas doctrinas que brotan del manantial de sus labios...

Ayer asimismo se exhibió en un escaparate de unos almacenes la bandera que la Juventud Católica de Avila ha encargado para que se bendiga el día de la Purísima. ¡Simbólica fecha!

Frente a estos actos que denotan vida, movimiento, acción, y por lo tanto calor, está la frialdad de muchos corazones que, contagiados con el frío del ambiente, permanecen en una inmovilidad absurda y suicida...

Frijo... nieve que se funde para dejar paso a una nueva nevada como en la vida la generación vieja y sin ideas deja paso a la juventud innovadora e idealista ¡Avila es fría! pero esa frialdad no llega a traspasar la epidermis de muchos abulenses que trabajan con calor y con fe por el triunfo de las ideas que ahora aparecen triunfantes y que hemos de procurar no vuelvan de nuevo a ser pisoteadas.

Importante incendio en Cebrenos

En Cebrenos, en la casa propiedad de Valenita Villalba donde estaban instalados el café Madrid-París, la fonda «La Unión» y una peluquería propiedad de Mariano Prieto, se produjo un incendio que redujo a cenizas todo el inmueble así como numerosos muebles y enseres que en él había.

Desde los primeros momentos acudieron al lugar del siniestro las autoridades, vecindario, Guardia civil y Juzgado de Instrucción, trabajando todos denodadamente en la extinción del fuego, lo que se logró después de más de cuatro horas de incansables trabajos.

No hubo que lamentar desgracias personales y las pérdidas se calculan en unas 70.000 pesetas.

Parece ser que la causa del fuego fué el haberse prendido el horno de la chimenea de la fonda antes citada.

Conflictos sociales

Hoy ha estado en Avila el alcalde de Madrid y una representación de huelguistas de aquella localidad para visitar al delegado provincial del trabajo y ver el medio de solucionar el conflicto que tienen planteado. Parece ser que ambas partes se someterán a la fórmula de arreglo que ha sido propuesta y la huelga quedará solucionada.

Arturo Canales

Estarimados del norte, pino rojo, Cementos Cosmos, Asland y Cangrejo. Astalay, 3. Teléf. n.º 45

Agasajo a la juventud de Acción Popular

En la tarde de ayer el diputado a Cortes por esta provincia D. Nicasio Velayos obsequió con un «lunch» a todos los jóvenes pertenecientes a Acción Popular en el domicilio de esta entidad.

La fiesta transcurrió en la mayor cordialidad haciéndose votos por la prosperidad de España, de Avila y de Acción Popular. Al retirarse el Sr. Velayos fué despedido con vivas y aplausos.

Detenidos

La Guardia civil de Cabezas del Villar ha detenido a varios vecinos de aquel pueblo como autores de los daños causados en el alumbrado público. Pasaron a disposición del juez.

Arboles frutales

de todas clases, Jesús Verón, Calatayud (Zaragoza), catálogo gratis a quien lo solicite. Dirigirse a don Emilio Sánchez, Gran Hotel AVILA

Maltratada

Sara Dosal ha denunciado en la comisaría que a la puerca de su domicilio fué maltratada por varios individuos que después se dieron a la fuga. En el hecho entiende el Juzgado correspondiente.

Incidente en un Ayuntamiento

El alcalde de Juancana reclamó el auxilio urgente de la fuerza de la Guardia civil de Beceadas a causa de un incidente que se produjo en el Ayuntamiento durante una sesión.

Según las noticias que hasta nosotros llegan, lo ocurrido fué que durante la discusión del pago de las obras de una fuente uno de los concejales se opuso a ello, siendo agredido por algunos vecinos que le produjeron lesiones en distintas partes del cuerpo.

Los ánimos estaban exaltadísimos con este motivo, y el alcalde en evitación de que pudiera producirse algún conflicto hizo el llamamiento de protección a la Guardia civil.

MANUEL SANCHEZ PRIETO

Médico (del Instituto Rubio). Venereo-Sifilis. Consulta: 1 a 2 y 6 a 8. Pí Margall, 4.

Denuncias

Han sido denunciado 14 vecinos de Gimialcón por haber roturado sin autorización varias vías pecuarias de carácter local. Se les ocuparon a guiso utensilios de labranza que emplearon para la roturación.

Registro civil

Nacimiento.—Agustina González González. Defunción.—Felsa Muñoz Rodríguez.

Sección de Caridad

Cantidad entregada en la Fior de Castilla por varios caballeros para socorrer la apremiante necesidad en que se encuentra una pobre familia:

Un católico, 2 pesetas; Enrique Cánovas, 1; señoritas de Cornejo, 2.

(Continuará).

ALTO SEÑORAS:

Mañana jueves se estazan 8 cerdos, carne bien escogida con lomo 4'70 kilo, lomos a 6, pies a 3, manteca 2'50, manteca fundida a 2'60, tocino llevando a guiso kilos, bajo precio, todas las semanas hoy abundancia, por bajo Santiago, teléfono 252, en Casa de Cándido Grande.

La conferencia que ayer dió por la noche en la Casa Social D. Juan Hervás, estuvo, al igual que las anteriores, muy concurrida de jóvenes y caballeros. El tema fué interesante y en extremo, trató de la Acción Católica y la Política, con gran conocimiento de causa y con exquisito tacto.

Debe distinguirse, dice, el campo religioso del campo político, pero todo católico debe ejercer sus derechos. La Acción Católica puede llegar hasta donde puede llegar la Iglesia por razón de su misma definición.

Defiende lo que es la política, es decir lo que debería ser: El arte y la ciencia de realizar el bien público en conformidad con los principios cristianos. Por tanto la Iglesia no puede separarse de la política porque sería apartarse del bien público.

Divide la política en religiosa, cultural, agraria, tributaria...

Habla de la política técnica en la cual la Iglesia no interviene y a lo que no se debe seguir orientaciones contrarias a la moral y a los principios católicos. En cambio en la política escolar, religiosa, social, familiar (divorcio) la Iglesia orienta con sus doctrinas y cuando se aparta la política de los principios cristianos la Iglesia la condena ya que se refieren por completo a los ciudadanos, que son hombres que la doctrina de Cristo ha de llevar por los caminos de salvación eterna.

Dice con Pío XI que cuando la política toca el altar la Iglesia debe dar normas de actuación a los católicos. Desde luego es claro que la intervención de la Iglesia ha de ser mayor cuando los problemas políticos son religiosos y morales.

Pasa a estudiar las relaciones de la Iglesia con los partidos políticos y dice: La Iglesia está fuera y sobre los partidos políticos y no interviene en sus luchas y pasiones, y que en cosas disputables la Iglesia deja en libertad a los católicos para que sigan la opinión que mejor se conforme con su gusto.

La Acción Católica es completamente distinta de los partidos políticos. Ningún partido político puede decir que hace Acción Católica, pues tienen la política y Acción Católica fines distintos.

Explica con un ejemplo esta distinción, pero no separación, valiéndose del alma y del cuerpo diciendo que son distintos pero que no están separados ya que al separarse sobrevendría la muerte. En la Acción Católica pueden entrar todos los católicos; en cambio en un partido político sólo podrán entrar los que están con el determinado programa del partido.

Cuando el Gobierno sea católico se ayudarán mutuamente, ya que la Acción Católica le proporciona hombres de gobierno suficientemente preparados.

La Acción Católica prepara a los ciudadanos dignamente para que cumplan íntegramente todos sus deberes ciudadanos y católicos, pero católicos íntegramente, en la vida privada y en la vida pública, para que no se dé el caso de los católicos fragmentarios que en la vida privada actúan conforme a prácticas religiosas pero que en su vida pública en cambio actúan en política sectaria y persecutoria.

La conducta de los católicos en política es que pueden actuar en los partidos que no sean contrarios a la Iglesia o a la moral. Los directivos de Acción Católica no deben ser directivos en los partidos políticos. La actuación individual de los católicos en política es un deber, pues la abstención suena a los demás católicos y al bien común. Es además un deber de Religión ya que se está con Cristo o contra Cristo.

Termina tan interesantísima conferencia glosando las palabras: *salus publica suprema lex* y las diferentes Encíclicas de los Papas a los católicos españoles en que repetidas veces les han aconsejado la más estrecha unión entre los peligros de una política mal orientada.

Al terminar la disertación D. Juan Hervás fué muy aplaudido.

Ecos de sociedad

Operada

Por el famoso doctor D. Angel Torres le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica a la religiosa del convento de Gracia R. M. Sor Mercedes Alfajeme, la cual se encuentra en estado relativamente satisfactorio.

Enfermo

Se encuentra indispuerto nuestro buen amigo el jefe de sección de esta Central de Telégrafos D. Plácido Marín Arribas.

Aniversario

Hace tres años que falleció don Francisco Rábago. A la familia del finado renovamos nuestro pésame.

Votos solemnes

En el Monasterio de la Encarnación ha hecho esta mañana su profesión religiosa la hermana de obediencia Sor María Jesús de San Alberto. La recibió los votos el R. P. Cipriano de San José, C. D., quien pronunció una sentida plática, actuando de madrina doña Artura Muñoz.

Después de la ceremonia los numerosos invitados fueron obsequiados con un «lunch» en uno de los locutorios del convento.

A las muchas felicitaciones recibidas por la nueva religiosa unimos la nuestra, que hacemos extensiva a sus familiares y Comunidad de Carmelitas Calzadas.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial. Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

El tiempo que hace

MADRID 6, 4'30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila, temperatura máxima 3 grados y mínima 2. Temperaturas extremas, máxima 19 grados en Gerona y mínima 2 bajo 0 en Zamora. Persiste el secudero de la borrasca sobre el Atlántico al occidente de la costa portuguesa, las presiones altas llenan dos núcleos, uno al Norte de Escocia y otro sobre Europa Central. En nuestra Península el cielo continúa cubierto y lueve en todas las regiones, excepto en el Norte. Tiempo probable: Cielo nuboso y lluvias intermitentes.



Este valiente muchacho es fuerte, decidido y audaz porque le presta un caudal de energías el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Activísimo reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina contra

ANEMIA INAPETENCIA RAQUITISMO

De uso en todo tiempo.

No se vende a granel.

La sentencia de la causa por los sucesos de Navalperal

Hoy se ha hecho pública la sentencia de la causa por los sucesos ocurridos el día 6 de abril de 1932 en Navalperal de Pineros según la cual los tres procesados, señoritas Tomasa Fernández y Tomasa Martín y D. Máximo Fernández han sido absueltos de las penas que para ellos se pedían.

La justicia se ha impuesto al fin, como no podía ser menos, por el probo y competente Tribunal que había de juzgar a esas tres víctimas de sus ideales que por sarcásticas paradojas de la vida se sentaban en el infamante banquillo.

Pueden estar de enhorabuena los defensores de esta apasionante causa, señores Velayos (D. Nicasio) y Tejerizo, que con tanta habilidad y calor defendieron esta causa justa.

Pueden también estar de enhorabuena los procesados—perdonémosles que les llamemos así, pero es que en este caso ese nombre, lejos de ser una ofensa, es un timbre de legítimo orgullo—porque verán, quizás por vez primera, que se ha hecho con ellos justicia. Que la diosa Temis ha pesado en su simbólica balanza sus faltas, sus persecuciones, su calvario, y el nivel se ha inclinado a su favor.

Y también están de enhorabuena el Presidente de la Sala, D. Blas Senec, y los magistrados D. Rufino Gutiérrez y D. Esteban Puras, porque sentirán su conciencia tranquila por la satisfacción del deber cumplido.

La Misa de Comunión General tendrá lugar a las ocho de la mañana en la iglesia de Santo Tomé y se publica escarecidamente a todos los socios de la Juventud Católica que no dejen de asistir,

—Por ausencia del ministro de Comunicaciones recibió a los Informadores su secretario, quien les manifestó que era incierta la noticia publicada por «El Socialista» según el cual el Sr. Palomo ingresaría en el partido radical, ya que por el contrario, sigue completamente identificado con el señor Domingo. También negó que el partido haya conminado al Sr. Palomo para que presente la dimisión.

—Ante el anuncio de los jefes republicanos de izquierda de que iban a reunirse para celebrar una reunión, los periodistas hablaron por teléfono con el domicilio del señor Casares Quiroga, donde les dijeron que éste había salido; parece que la reunión se celebrará durante una comida que ha sido aplazada para tenerla en determinado momento. Dáse por seguro que durante ella se acordará definitivamente si se retiran o no del Gobierno antes de su presentación a las Cortes, los ministros de izquierda.

—En el Ministerio de la Gobernación manifestaron que no había noticias de interés y que de la huelga de camareros se tenían buenas impresiones. Las referencias particulares no son tan optimistas y hasta hay quien afirma que tendrá ramificaciones en otros gremios.

BARCELONA —Cumpliendo ordenes recibidas para evitar incidentes con motivo de la huelga de transportes se han adoptado hoy grandes precauciones en las cochetas y en los sitios más peligrosos del recorrido. Durante toda la mañana circularon camiones de asfalto con ametralladoras por los barrios extremos, pero la tranquilidad ha sido completa y ya se han presentado a trabajar muchos obreros. Han sido puestos en libertad 62 de los detenidos y lo serán algunos más que quedan en la Jefatura de Policía. Los detenidos de Tarrasa han pasado a la cárcel.

—El gobernador ha confirmado que la huelga de transportes mejorará y que esta noche circularán tranvías hasta la una de la madrugada.

—El Juzgado instructor ha declarado concluso el sumario que se seguía contra dos individuos por reparto de hojas clandestinas debiendo pesarlo el asunto al Tribunal de Urgencia. Se les piden seis meses de prisión.

—Una comisión de empresas de periódicos ha visitado al gobernador para pedir que las empresas de «radio» no empleen tanto tiempo en la emisión de anuncios y conferencias, por impedirlo la ley.

LONDRES.—La Cámara de los Comunes ha aprobado por 485 votos contra 81 el proyecto de ley respecto al seguro del paro obrero.

BERLIN.—El embajador de la Argentina, D. Eduardo Labouille, ha dado un banquete en honor del ministro de Negocios Extranjeros del Reich al cual ha asistido el embajador de España, Sr. Zulueta.

WASHINGTON.—El contingente de importación de vinos en toneladas ha sido fijado por la cifra de los años 1910 y 1914, correspondiéndole a España por la suma de un millón de galones.

Consulta de Garganta, Nariz y Oídos

Los martes de once a una en el Gran Hotel, por el Dr. M. Herrero.